
记者感言

变废为宝小小粉尘也有了大用场
诚信而为恒源矿业靠质量赢市场

珍珠岩在膨胀的过程中， 会产生一
些珍珠岩粉尘，这些粉尘常常因为其处理成
本高、产出效益低而被很多珍珠岩企业忽
视，既产生污染，又造成资源的浪费。

昨日， 记者走进上天梯恒源矿业的
厂区大门， 干净整洁的地面和道路两旁
一尘不染的绿化带， 让记者很是吃
惊———一家以珍珠岩和膨润土为主要原
材料的企业，厂区竟很难见到粉尘，这与
记者对矿业企业那种粉尘漫天飞舞的传
统印象相差甚远。 在恒源矿业厂区一生
产车间，副总经理高代纯拿着一袋“伊雪
妹” 牌洗手粉对记者说：“这个就是我们
收集起来的粉尘制成的产品， 一斤装的
每袋能卖

5

块钱。 ”

原来这些粉尘都“变”成洗手粉了！

洗手粉是一种以磨砂粉、 表面活性剂等
为原料， 主要用于清洗手上或皮肤上的油
污，并具有无毒、无磷、环保、节水等特性的
产品，目前主要应用于机械、维修行业。

在洗手粉研发成功之前， 恒源矿业
通过上环保收尘设备， 收集起来的珍珠
岩粉尘作为原粉产生的经济效益并不
高， 如何摊销巨资购进的环保收尘设备
的成本，让恒源矿业有些“头疼”。

2012

年
上半年， 恒源矿业在市场调研后认为以
珍珠岩粉尘为基材制成的洗手粉具有一
定的经济效益，投资

50

多万元与信阳师
范学院合作研发出“伊雪妹”牌洗手粉。

产品推向市场后获得了不错的反响。 高

代纯给记者算了这么一笔账，“我们的洗
手粉年销量达

500

吨，销售额可达
500

万
元。 相对于

200

万元的环保设备投入，这
笔‘买卖’还是很划算的”。

在厂区内一间偌大的仓库内，一包包
包装整齐统一的珍珠砂堆得足有两层楼
高。 高代纯说：“这些珍珠砂刚包装好，有
1000

吨， 即将起运赴连云港， 出口到韩
国。我们是上天梯管理区内唯一的一家出
口企业。 ”唯一的一家，何来如此豪气？高
代纯给记者讲了这么一个小故事：

2010

年，珍珠岩矿因开采受到限制而使原粉价
格飞涨，一些企业在保温砂浆中添加低品
位矿粉以牟取暴利，使保温砂浆质量大打
折扣， 不少企业将原粉价格上调

100%

，

给信阳珍珠岩行业蒙上一层阴影。

市场诱惑面前，恒源矿业并未盲目跟
风，前期的原料储备部分冲销了成本上涨
的压力， 尽管企业最终将原粉价格上调
50%

，但其始终严格控制产品质量，生产
的膨胀珍珠岩抗水性能达

95%

以上，始
终领先行业水平。这也正是恒源矿业以质
量赢市场，以信誉赢客户的体现。 恒源矿
业也因此赢得了韩国客户的信赖并建立
了长期的合作关系， 年出口珍珠砂

2

万
吨，创汇

400

万美元。

恒源矿业依托大专院校进行研发创
新， 使这些小小的粉尘派上了大用场，将
粉尘变废为宝， 企业的粉尘污染没有了，

资源利用率也提高了，还给企业带来了看
得见摸得着的经济效益。而坚若磐石的产
品品质， 也使信阳小小的珍珠砂远渡重
洋，行销海外。
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我市成为安全套全覆盖试点市
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信阳消息（记者张方志实习生简文
发）昨日上午

,

记者从市卫生监督执法局了解到
,

为加大艾滋病哨点检测力度和加大监测的人群
范围， 我省于

12

月
1

日第
26

个“世界艾滋病
日” 当天新增

5

个省辖市为开展安全套
100%

覆盖试点市，其中，信阳市位列其中。

据了解
,

所谓安全套全覆盖就是在试点市

市区的宾馆、酒店等住宿场所
,

客房内安全套摆
放覆盖率

100%;

娱乐场所安装自动售套机覆盖
率

100%

。

据市卫生监督执法局的工作人员介绍，目
前该局正在对此项工作进行积极研讨， 关于对
辖区内的宾馆、 酒店等住宿场所和娱乐场所进
行全方面监督检查的工作不日将全力展开。

省委宣讲团党的十八届三中全会精神报告会举行

鲍常勇作宣讲报告郭瑞民主持报告会并讲话
� � � �

信阳消息（记者卢小龙）

12

月
3

日上
午，百花之声大剧院座无虚席、气氛热烈，省
委宣讲团党的十八届三中全会精神报告会在
这里举行。省委宣讲团第七宣讲组组长、省人
口计生委党组书记鲍常勇作宣讲报告， 市委
书记郭瑞民主持报告会并讲话。

鲍常勇从认识全面深化改革的意义，准
确把握全面深化改革的指导思想、 总体目标
和基本原则， 全面落实改革的任务和重大举
措，加强和完善党对全面深化改革的领导，紧
密结合河南实际、 贯彻落实党的十八届三中
全会精神等

5

个方面为我市广大干部群众作
了一场生动的报告。 报告内容全面， 重点突
出，阐述准确，论述深刻，既严格把握了中央
和省委的宣讲要求， 又有个人的独立思考和
独到见解；既联系工作实际，又有理论高度、

思想深度，在现场听众中引起热烈反响。大家
普遍反映， 报告既系统阐述全面深化改革的
重大问题，又回应了群众关注的热点问题，澄

清了思想上的一些模糊认识， 加深了对《决
定》精神的理解和把握。 大家表示，要深入学
习贯彻全会精神， 把思想和行动统一到中央
决策部署上来。

郭瑞民在主持会议时指出， 党的十八届
三中全会对在新的历史起点上全面深化改革
作出战略部署，意义重大，影响深远，标志着
我国改革开放事业迈入全面深化新阶段。 学
习贯彻好党的十八届三中全会精神， 是当前
和今后一个时期的重要政治任务。 中央对组
建宣讲团赴各地开展集中宣讲活动高度重
视，习近平总书记作出重要批示，提出了明确
要求。 省委不仅组建高水平宣讲团深入各市
宣讲， 而且对全省的宣讲工作作出了具体安
排。 组织宣讲是宣传好全会精神的一种重要
方法， 是帮助广大党员干部群众全面把握和
准确领会全会精神、 推动全党全社会把思想
和行动统一到全会精神和中央要求上来的有
效形式。郭瑞民说，鲍常勇同志围绕学习贯彻

十八届三中全会精神为我们作了一个高质量
高水平的精彩报告， 对于我们深刻领会中央
全面深化改革的各项部署， 准确把握全会精
神实质，具有重要意义和作用。

就进一步在全市兴起新的学习贯彻高
潮，郭瑞民强调，一要学习好。 我市先后于

11

月
19

日和
22

日召开了市委常委会议和全市
领导干部会议， 传达学习贯彻全会精神和全
省领导干部会议精神， 对全市学习贯彻落实
全会精神的工作进行研究部署，作出了《关于
认真学习贯彻党的十八届三中全会精神的决
定》。全市各级各部门要以这次省委宣讲团报
告会为新的契机，认真落实中央、省委有关要
求和市委《决定》精神，把学习贯彻全会精神
继续引向深入。二要宣传好。市委已经组建了
市委宣讲团，各县区也要组建宣讲团。宣讲团
的同志们要切实增强责任感使命感， 以科学
严谨的态度，全面准确地宣讲好全会精神，讲
清楚为什么要全面深化改革， 改什么、 怎么

改，讲全、讲透、讲实，使广大干部群众深刻理
解和把握全会精神，真正形成广泛的共识。三
要落实好。要坚持以全会精神为指导，紧密结
合实际研究我市全面深化改革的各项工作。

要把学习贯彻党的十八届三中全会精神与贯
彻落实党的十八大精神和习近平总书记系列
重要讲话精神结合起来，边学习边思考，边研
究边贯彻， 边落实边提升， 以改革创造新优
势，抓好我市加快发展、改善民生、维护稳定
的“十件大事”，推动信阳经济社会持续健康
发展。

报告会结束后， 鲍常勇还与信阳市委宣
讲团成员进行了互动交流。

在家的副市级以上领导干部，各县（区）

委书记、县（区）长、宣传部部长，市管各管理
区、开发区党政主要负责同志，市委各部委办、

市直一级机构班子成员，市人大、市政协各工作
委员会主任、副主任，市委宣讲团成员及市直
单位党员群众代表

900

多人参加报告会。

我市开展专项治理
中心城区禁止饲养家畜家禽
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信阳消息（记者杨长喜） 从本月
1

日开
始，我市开始了对中心城区饲养家畜家禽行为专
项治理的宣传发动阶段，本月

6

日开始，我市将集中
力量对中心城区违章饲养家畜家禽和城乡结合部
畜禽场（圈）不符合卫生要求的现象进行整治。

为维护我市城市市容和环境卫生， 减少动
物疫病传播， 同时根据省爱卫办专家近期对我
市创卫调研反馈意见， 我市决定开展中心城区
饲养家畜家禽专项治理工作。 整治分宣传发动
阶段（

12

月
1

日至
5

日）、集中整治阶段（

12

月
6

日至
25

日） 和检查验收阶段（

12

月
26

日至

31

日）。 目前， 我市正按辖区制订治理工作方
案， 用多种形式宣传整治工作。 从本月

6

日开
始， 我市将集中力量对中心城区违章饲养家畜
家禽和城乡结合部畜禽场（圈）不符合卫生要求
的现象进行整治，责令饲养户限期整改，对逾期
不整改的依法处置。

据了解， 我市将在中心城区禁止单位和个
人饲养鸡、鸭、鹅、兔、羊、猪等家畜家禽，因教
学、科研及其他特殊需要饲养的，须经相关部门
批准；城乡结合部畜禽场（圈）要加强管理，做到
干净卫生，下水通畅，符合规范要求。

� “‘五岳杯’风生水起看工业”大型系列报道之三十

本报记者周海燕程成高晶晶
邹乐张继疆

� �创新也是生产力
□

本报记者程成
党的十八届三中全会指出，要加快转

变经济发展方式，加快建设创新型国家。

对于企业而言，要想在市场中占有
一席之地，最根本的还是要靠科技的力
量， 而创新是实现这一目标的唯一手
段。 创新就是生产力。

如何进行创新？一要重视创新驱动
发展的意义。认识到创新驱动发展的重
要性和紧迫性，把创新驱动发展作为破
解突出矛盾的当务之急和事关长远发
展的重大战略，找准科技创新的切入点
和主攻方向。二要重视协同创新的重要
性。 通过体制、机制和模式创新，将大
学、研究所、企业、金融、政府等不同创

新主体协同起来，与我市经济发展紧密
结合，形成各司其职、各展所长、各得其
所的完整的创新链条。三要重视创新人
才队伍的培养。 创新的关键还是人才，

通过建立良好的创新氛围和环境，以及
合理的激励机制，留得下人、留得住人。

四要重视加大自主创新的投入，优化创
新资源的配置。资金投入是科技创新的
重要保障，建立多元化、多渠道的科技
创新投入体系，同时发挥财政资金的引
导作用，激励企业开展科技创新，鼓励
和引导企业加大科技投入。

如此， 创新才能真正成为生产力，

才能更好地服务我市经济社会发展。

� � � �

河南天扬光电科技有限公司积极坚持科技进步， 不断加大投资
发展力度。 自

2011

年
1

月落户信阳后，三年迈出了三大步，前两年
的
－

至二期建设扩建工程，使生产达到了年产
180

万片中、大液晶模
组的生产能力。 图为该公司总经理许力

(

中
)

在三期扩建生产车间向
厂长尹伟光

(

左
)

了解新机械设备安装调试时的情景。 李建设摄


